

Día Universal de la Infancia

20 de noviembre

Día Universal de la Infancia

¿Cuándo se celebra?

Cada 20 de noviembre.

¿Quién lo proclama?

La Organización de las Naciones Unidas (ONU).



¿Desde cuándo se celebra?

Desde 1954.

¿Por qué el 20 de noviembre?

El día 20 de noviembre del año 1989 se aprobó la **Convención de los Derechos del Niño**, el más universal de los tratados internacionales.



La proclamación del **Día del Niño** en 1954 coincide con el aniversario de la **Declaración Universal de Derechos del Niño**, que se decretó en 1959.

¿Por qué se celebra el Día Universal de la Infancia?

El **Día Universal de la Infancia** es una oportunidad para concienciar en las escuelas y en la sociedad en general que todos los niños y niñas deben estar protegidos, seguros, sanos y recibir una educación, independientemente del lugar de su nacimiento o procedencia.

Dedicar un día mundial a la infancia sirve para hacer un llamamiento sobre las necesidades de los más pequeños. También es un reconocimiento a la labor de las personas y profesionales que trabajan a favor de los niños y niñas.



Convención de los Derechos del Niño

La Convención de los Derechos del Niño fue aprobada por la **Asamblea General de las Naciones Unidas** el 20 de noviembre de 1989. Contiene **54 artículos** que recopilan los derechos económicos, sociales, civiles, culturales y políticos de todos los niños, niñas y adolescentes.

En 1959, las Naciones Unidas había aprobado la **Declaración de los Derechos del Niño**. Después, en 1978 el gobierno de Polonia presentó una versión provisional de una **Convención sobre los Derechos del Niño**. Su versión final se aprobó en 1989.

Aplicar los derechos de esta Convención es obligatorio para los **194 Estados que la han firmado** a nivel mundial. Estos Estados deben defender las **obligaciones y responsabilidades** de padres, madres, docentes, profesionales de la salud, así como de los niños y niñas.



El **Comité de los Derechos de la Infancia** está formado por expertos y expertas en derechos de la infancia de varios países, que vigilan el cumplimiento de los artículos de la Convención.

Los derechos de todos los niños y niñas del mundo

La Convención de los Derechos de la Infancia establece unos derechos relativos a la vida, la salud, la educación, el derecho a jugar, a la vida familiar, a la protección contra la violencia, contra la discriminación y a que se escuchen sus opiniones.

A pesar de esta Convención, hay 385 millones de niños y niñas que viven en la **pobreza extrema**, 264 millones **no están escolarizados** y casi 6 millones de niños y niñas menores de cinco años **murieron** el año pasado por causas que podrían haberse prevenido



Según el país en el que vivan, los niños y niñas no tienen las mismas condiciones de vida ni los mismos derechos. Esto supone un gran reto a la hora de defender los derechos de este colectivo tan vulnerable.

¿Qué es UNICEF? Protección a la infancia

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) es un organismo internacional que creó las Naciones Unidas en 1946 con la finalidad de cubrir las necesidades de emergencia de los niños y niñas en Europa y China después de la II Guerra Mundial.

UNICEF se dedica a abordar las **necesidades** a largo plazo de niños, niñas y mujeres de los **países en desarrollo**, fomentando la promoción y protección de los derechos de los niños y las niñas en todo el mundo.



UNICEF está presente en más de 190 países y tiene como objetivo **garantizar un entorno digno y adecuado para los niños y niñas**, en condiciones de igualdad de derechos.

¿Cómo podemos celebrar este día?

El **Día Universal de la Infancia** se homenajea a todos los niños y niñas del mundo con actividades y eventos. También se hacen **campañas educativas e informativas** para divulgar los derechos de los niños, niñas y adolescentes.



Puedes apoyar la labor de UNICEF con **donaciones**, o puedes participar en el **Programa de Voluntarios de las Naciones Unidas (VNU)** haciendo labores de voluntariado en tu localidad o país.

Puedes compartir información útil e interesante en las redes sociales acerca del Día Universal de la Infancia con los hashtags **#DíaUniversal del Niño** **#Día Mundial de los Niños**.

Un futuro mejor para todos los niños y niñas

'Un futuro mejor para todos los niños y niñas' es un grupo de niños, niñas y jóvenes que están alzando la voz y hablando sobre los desafíos de su generación, y piden a las personas adultas que hagan lo necesario para construir un futuro mejor.

Para que puedas conocer a este grupo de defensores de la juventud, UNICEF ha publicado una página web con sus historias.



¡Conócelas aquí!

Películas sobre los derechos de la infancia

A continuación te proponemos una serie de **documentales y películas** acerca de los derechos de la infancia, para reflexionar y compartir en familia o en el aula:

Camino a la escuela (EE.UU. Director: Pascal Plisson. Año 2012): documental que muestra las historias de cuatro niños que viven en distintos rincones del planeta y que comparten un mismo deseo: aprender. Deben recorrer largas distancias para asistir a la escuela y afrontar los riesgos del camino.

- El niño de la bicicleta*** (Bélgica. Director: Jean-Pierre Dardenne. Año 2011): un niño de 11 años se escapa de su hogar de acogida para buscar a su padre. Conoce a una peluquera que le da todo su amor y su apoyo.
- Cometas en el cielo*** (EE.UU. Director: Marc Foster. Año 2007): un hombre regresa a su país natal (Afganistán), que se encuentra bajo el dominio talibán, para rescatar al hijo de su mejor amigo del régimen impuesto en ese país.

Películas sobre los derechos de la infancia

- **Las tortugas también vuelan** (Irán. Director: Bahman Ghobadi. Año 2004): los habitantes de un pueblo del Kurdistán iraquí buscan una antena parabólica para conseguir noticias acerca del inminente ataque de Estados Unidos contra Irak. Mientras, los niños y niñas del lugar sobreviven gracias a la localización y la venta de minas antipersona, que están enterradas por los alrededores.
- **La fuerza de la ilusión** (EE.UU. Director: David Mickey Evans. Año 1992): dos niños de 11 y 8 años crean un mundo fantástico para escapar de las agresiones de su padrastro. Sueñan con volar y deciden construir un avión.
- **Matilda** (EE.UU. Director: Danny DeVito. Año 1996): una niña muy curiosa e inteligente vive con una familia disfuncional y la directora de su escuela es una tirana. Su maestra se dará cuenta del potencial intelectual de la niña y de los poderes que ha desarrollado.



